



PUNTO DE QUIEBRE



FERNANDO
MARTÍNEZ
GONZÁLEZ
@FER_MARTINEZG
FERMX99@HOTMAIL.
COM

Nepotismo, calamidad persistente

Es tal el nivel que ha alcanzado el nepotismo en México, sobre todo entre la clase política, que la presidenta Sheinbaum aprovechó la simbólica fecha del pasado 5 de febrero para dar a conocer una iniciativa de ley que enviará al Congreso para

impedir el nepotismo en los cargos públicos.

Esa desmedida preferencia que algunos servidores públicos dan a sus parientes para ocupar distintos cargos es uno de los componentes esenciales de la corrupción, ya que con ello se vulnera un importante derecho humano consagrado en la Declaración Universal de los Derechos Humanos, donde se establece que toda persona tiene ese derecho para acceder, en condiciones de equidad, a las funciones públicas.

En nuestro país ha sido casi imposible ponerle un alto a la corrupción pública y la percepción ciudadana lo confirma ya que 6 de cada 10 mexicanos según cifras del INEGI, considera que el mal persiste en todos los niveles de administración pública.

Y claro, en consonancia con ello, un estudio a nivel internacional hecho entre países

pertenecientes a la OCDE acaba de dar a conocer el nivel de transparencia de los más importantes países, en una escala de 0 a 100 donde México retrocedió 5 puntos habiendo obtenido en esta ocasión el puntaje de 26 sobre 100, ubicándose entre los 4 más bajos, le siguen Venezuela con puntaje de 10, Somalia con 9 y Sudán del Sur con 8, los cuatro con los índices más altos de corrupción a escala mundial.

Como era de esperarse, los mejor calificados fueron Dinamarca, Finlandia y Singapur.

Con la iniciativa de la presidenta, a más de uno se le espantó el sueño, como al senador Félix Salgado Macedonio que está bien formadito para suceder a su hija en la gubernatura, y a la dinastía de los **Monreal** en Zacatecas, donde hermanos y demás familiares han recorrido todos los puestos y todos los partidos, sin el menor recato, en una actitud oportunista.

Y es que la nefasta tradición del nepotismo está entre nuestros políticos desde tiem-

po atrás, aun cuando ha tomado fuerza en los últimos años.

Quién no recuerda la otra famosa dinastía del PRI manejada por los Del Mazo, que controlaron el gobierno del Estado de México muchos sexenios, hasta que Morena les arrebató el poder caciquil que practicaban.

Esperemos que esos ejemplos no se imiten por quienes han logrado un poder casi absoluto.

No sólo en cargos de elección popular se ha visto con fuerza la nociva práctica del nepotismo, nuestros políticos no dejan nada.

Si no, veamos los casos tan sonados de familiares de Adán Augusto López enquistados en diversos puestos administrativos de Tabasco y otras partes del país; asimismo los Batres, otra familia especialmente beneficiada con cargos diversos, los Alcaldes también muy activos en las diferentes posiciones que les ha otor-

gado su apellido. Guadalupe Taddei, presidenta del INE, con varios parientes en el estado de Sonora donde también el gobernador Durazo se distingue por ser muy amigo de sus amigos y en especial de sus familiares.

En este contexto es que la iniciativa de ley enviada por la presidenta Sheinbaum, que

deberá estar aprobada antes de las próximas elecciones de 2027, tiene especial importancia porque tratándose de una disposición con carácter de ley, se contará con un instrumento más eficaz para lograr detener esta práctica ancestral de México, que no sólo se da en el sector público, también en menor escala en el privado, pero ahí los dineros en juego son de particulares y en el sector público es dinero de todos los mexicanos.

*Con la iniciativa de la presidenta, a más de uno se le espantó el sueño, como al senador Félix Salgado Macedonio que está bien formadito para suceder a su hija en la gubernatura, y a la dinastía de los **Monreal** en Zacatecas, donde hermanos y demás familiares han recorrido todos los puestos*



Foto: Cuartoscuro